



Nouvelles pour les partenaires du programme weltwärts

Chères et chers partenaires weltwärts,

En cette période de nouvelle guerre en Europe, à laquelle personne ne s'attendait jusqu'en février, l'importance des partenariats internationaux, de l'entente internationale et d'une bonne relation de confiance au-delà des frontières nationales est évidente. Bien que - ou justement parce que - nous soyons tous ébranlés par les événements actuels, nous souhaitons continuer à assurer nos partenaires du monde entier de notre étroite coopération.

Le programme weltwärts est basé sur des partenariats dans le cadre d'une coopération bilatérale, entre plusieurs organismes, dans des réseaux ainsi que dans l'ensemble de l'œuvre commune. Ces partenariats de longue date nous ont permis de traverser la pandémie de COVID-19. Il reste quelques défis liés à la pandémie et à l'inflation auxquels le programme doit faire face. Mais l'œuvre commune travaille activement pour que le programme retrouve maintenant avec son niveau habituel.

Un échange étroit et ouvert, la transmission d'informations et la conception et la mise en œuvre de nouvelles idées sont essentiels pour le développement du programme weltwärts. Vous trouverez un petit peu de tout cela dans ce numéro.

Bonne lecture ! Happy reading! ¡Disfruten de la lectura! Viel Spaß bei der Lektüre!

Très cordialement

Au nom de l'œuvre commune weltwärts

Natalie Tawamba Tessa, personne de contact pour la communication avec les partenaires au bureau de coordination weltwärts et

Lourens de Jong, responsable de la société civile au sein du comité de pilotage du programme pour la newsletter partenaire

Contributions de ce numéro

Un meilleur travail après le retour en Amérique du Sud

Nouvelles possibilités de mise en réseau

Des conférences partenaires ont lieu

Les organismes partenaires allemands se projettent dans l'avenir

Publicité pour weltwärts

Interview avec le réseau SAwN

Manuel : Les ODD au sein de weltwärts – weltwärts dans les ODD

Dates

Un meilleur travail après le retour en Amérique du Sud

Le réseau des organismes partenaires sud-américains en Bolivie, Équateur, Colombie et Pérou Unidos por la montaña souhaite analyser l'effet d'anciens volontaires Nord-Sud sur leur entourage. Pour ce faire, le réseau interrogera les organismes et abordera ce thème lors des conférences partenaires. Unidos por la montaña s'interroge également sur la possibilité de s'appuyer sur les programmes de la coopération allemande au développement pour aider les volontaires Sud-Nord de retour au pays à intégrer le monde du travail. Nous donnons au réseau weltwärts Unidos por la montaña la possibilité de se présenter dans la prochaine newsletter des partenaires. Nous attendons avec impatience les échanges et les idées à venir !

Nouvelles possibilités de mise en réseau

Le réseau PFIF des anciens volontaires a développé sa présence en ligne et y appelle à la mise en réseau des anciens volontaires. Les anciens volontaires peuvent discuter de certains thèmes, échanger des idées et travailler ensemble sur des projets au sein de ce réseau.

→ **Vers le réseau PFIF**

Des conférences partenaires ont lieu



Au cours de ces deux dernières années, la pandémie a entravé les échanges personnels. Nous sommes désormais optimistes quant à la possibilité d'organiser à nouveau davantage de rencontres et le nombre d'arrivées et de départs est également en constante augmentation. Ainsi, nous sommes particulièrement heureux que la conférence partenaire ait pu avoir lieu en présentiel au Mexique du 28 mars au 1er avril. Vous trouverez les dates des prochaines conférences partenaires plus bas à la rubrique « Dates ».

→ **Conférence au Mexique**

Les organismes partenaires allemands se projettent dans l'avenir

Deux ans après le début de la pandémie de COVID-19, le programme weltwärts dans son ensemble est sur la bonne voie d'un retour à la « normalité ».

Cependant, certains organismes ont toujours des soucis et des problèmes dans la mise en œuvre du programme de volontariat. C'est pourquoi en aval de la dernière réunion du comité de pilotage du programme, les organismes promoteurs allemands ont été interrogés sur leurs expériences concernant les envois et accueils de l'année 2021/22 et sur les perspectives pour l'année 2022/23.

L'enquête intitulée « weltwärts en période de COVID-19 : état d'esprit et estimations des organismes promoteurs » a été commandée par les fédérations d'intérêt. 100 organismes Nord-Sud et 40 organismes Sud-Nord y ont participé. Cette enquête a révélé les résultats suivants : environ 65 pour cent des organismes de la composante Sud-Nord sont confiants et prévoient un retour à la normale, 35 pour cent sont « hésitants » ou « en difficulté ». Dans la composante Nord-Sud, environ 56 pour cent des organismes sont confiants et prévoient un retour à la normale, 44 pour cent sont « hésitants » ou « en difficulté ». Il est important de savoir que les acteurs étatiques et de la société civile continuent de s'engager activement pour renforcer encore le programme. Vous trouverez de plus amples détails dans le compte rendu succinct du comité de pilotage du programme que les organismes promoteurs ont reçu.

Publicité pour weltwärts

L'intérêt des jeunes en Allemagne pour un service volontaire weltwärts a diminué ces dernières années, également déjà avant la pandémie. L'œuvre commune s'est penchée sur les souhaits et les besoins des jeunes afin de pouvoir contrer cette tendance. En Allemagne, beaucoup de gens, et surtout des jeunes, s'engagent en faveur de la protection de l'environnement et du climat et souhaitent concrétiser cet intérêt également dans le cadre de leur service volontaire. Un groupe de travail du comité de pilotage du programme élabore actuellement des possibilités permettant de davantage mettre en avant la durabilité écologique dans le programme weltwärts, tant dans les pays du Sud qu'en Allemagne. Nous espérons ainsi que le nombre de candidates et de candidats repartira à la hausse. Bien entendu, il ne faut pas oublier le point de vue des partenaires ainsi que les autres objectifs de développement durable (ODD).

Davantage de contributions sur des thèmes de la durabilité écologique, notamment sur le site web, sur Instagram et Facebook ainsi que dans les relations presse de weltwärts paraissent actuellement. On y présente notamment des postes d'affectation dans la protection de l'environnement ou des activités qui œuvrent pour la justice climatique. En Allemagne, la publicité pour weltwärts a été largement développée ces dernières années, notamment avec un podcast ou de la publicité sur les tramways dans les grands villes allemandes.

- www.weltwaerts.de
- [weltwärts sur Instagram](#)
- [weltwärts sur facebook](#)
- [le podcast de weltwärts](#)

Interview avec le réseau SAwN



Nous donnons aux réseaux weltwärts la possibilité de se présenter dans la newsletter des partenaires.

Nous nous sommes entretenus avec Mary Mlambo, fondatrice et présidente du Southern African weltwaerts Network (SAwN), et Graeme Cairns, membre du conseil d'administration et trésorier du réseau SAwN.

Quand le réseau SAwN a-t-il été créé et pour quelle raison ?

SAwN : Le réseau de partenaires weltwärts en Afrique australe (SAwN) a été créé en 2014 lors d'une conférence partenaire weltwärts à Port Elizabeth. SAwN est le premier réseau de partenaires du programme. Les échanges personnels lors des conférences partenaires aident beaucoup à tisser des liens et à construire un réseau.

Comment fonctionne le réseau SAwN ? Quelles mesures ou services propose-t-il ?

SAwN : Nous réalisons des conférences en ligne et en présentiel avec des partenaires et réfléchissons à la meilleure façon de nous soutenir mutuellement. Si nous ne pouvons pas aider des organismes locaux, nous demandons d'autres informations à des organismes allemands. Nous recueillons également les questions les plus fréquemment posées et identifions les autres besoins de formation des volontaires et des mentors. Lors de l'assemblée générale annuelle, nous traitons des problèmes communs et recueillons d'autres thèmes parmi les participant·e·s pour des tables rondes.

Lors de l'assemblée générale, des informations utiles sont également fournies à tous les organismes partenaires. Les membres peuvent se former sur des thèmes spécifiques, les collaboratrices et collaborateurs acquièrent une meilleure

qualification et les organismes peuvent développer leur travail. Chaque partenaire a un savoir-faire dans des domaines particuliers, qui peut être partagé au sein du réseau.

Le réseau SAwN ne dispose pas de bureaux ou d'employés, nous travaillons tous sur une base bénévole. Nous sommes actuellement à la recherche de partenaires et possibilités de financement afin de poursuivre notre travail.

Quels sont les objectifs du réseau SAwN pour les deux prochaines années ?

SAwN : Notre vision serait de lancer un échange Sud-Sud. Cela nous aiderait dans les pays du Sud à mieux nous comprendre les uns les autres et à renforcer les relations de l'Union africaine. Nous souhaiterions en outre intensifier les relations et coopérations avec d'autres réseaux du Sud, notamment avec WIN (weltwärts en Inde), WAWN (Réseau weltwärts d'Afrique de l'Ouest) et des réseaux d'Amérique du Sud. Nous poursuivons par ailleurs l'idée d'obtenir un siège pour des organismes partenaires dans le comité de pilotage du programme. Nous comprenons bien entendu qu'il est très difficile de représenter la totalité des 2 000 organismes partenaires weltwärts dans le comité.

 **Vers l'interview intégrale**

Manuel : Les ODD au sein de weltwärts – weltwärts dans les ODD

Comment les volontaires du service de développement weltwärts peuvent-ils être initiés aux 17 objectifs de développement durable (ODD) ? Quelles sont les méthodes permettant de les préparer activement et durablement à leur service ?

Quatre expertes et experts internationaux ont compilé dans un manuel, avec des représentant·e·s de la fédération de qualité ventao, ces questions et bien d'autres. Ce manuel a été élaboré dans le cadre d'une mesure d'accompagnement du programme weltwärts en 2020. Cinq modules (introduction aux ODD, biosphère, société, économie, partenariat) expliquent le contexte et établissent le lien entre le service weltwärts et les ODD. Ce manuel propose des méthodes variées et s'adresse aussi bien aux personnes chargées de la mise en œuvre de la composante Nord-Sud que de la composante Sud-Nord. Il peut être téléchargé en allemand, anglais, français et espagnol.

 **Vers le manuel de ventao**

Dates

→ **Prochaine réunion du comité de pilotage du programme** : 1er juin 2022

→ **Conférence partenaire en Colombie**, Villa de Leyva, 18 au 23 septembre 2022, réalisée par la société DRK Volunta in Hessen en coopération avec la Fundación 180 Ramos de Buitrago et Hostelling International Bolivia

→ **Conférence partenaire en Bosnie**, Sarajevo, 3 au 7 octobre 2022, réalisée par l'association Initiative Christen für Europa avec Nadbiskupijski centar za pastoral mladih « Ivan Pavao II »

→ **Conférence partenaire aux Philippines**, Cebu City, 14 au 18 novembre 2022, réalisée par la fondation Karl Kübel Stiftung für Kind und Familie en coopération avec les Services Internationaux pour la Jeunesse (ijgd), Internationale Jugend- und Gemeinschaftsdienste, Arbeitsgemeinschaft Pfingstlich Charismatischer Missionen, Global Initiative for Exchange & Development, Vision Help International Care Foundation, Don Bosco, Justice, Peace & Integrity of Creation, Bidlisiw Foundation, Quidan Kaisahan

→ **Conférence partenaire en Allemagne**, Berlin, 21 au 25 novembre 2022, réalisée par l'association Vereinigung Junger Freiwilliger e.V. en coopération avec Khmer for Khmer Organisation

→ **Conférence partenaire au Rwanda**, Kigali, mai/juin 2023, réalisée par la société DRK Volunta in Hessen en coopération avec le comité de jumelage Rhénanie-Palatinat / Rwanda.

Contact

ENGAGEMENT GLOBAL gGmbH

Service für Entwicklungsinitiativen – Service pour les initiatives de développement

Koordinierungsstelle weltwärts – Bureau de coordination weltwärts

Téléphone +49 228 20 717-2232

Redaktion.weltwaerts@engagement-global.de

Vers le site web de weltwärts

Mentions légales

ENGAGEMENT GLOBAL gGmbH

Service für Entwicklungsinitiativen – Service pour les initiatives de développement

Téléphone +49 228 20 717-0

info@engagement-global.de

Vers le site web d'Engagement Global

Siège de la société : Bonn

Friedrich-Ebert-Allee 40, 53113 Bonn

Gérants ayant qualité pour représenter : Dr. Jens Kreuter, Ingrid Arenz

Registre du commerce : Amtsgericht (tribunal cantonal) de Bonn : HRB 19021

N° d'identification fiscale (n° de TVA) : DE280482195

Responsable du contenu : Œuvre commune weltwärts, représentée par Astrid Neumann, bureau de coordination weltwärts ; Lourens de Jong, ventao

Rédaction : Natalie Tawamba Tessa, bureau de coordination weltwärts ; Lourens de Jong, ventao

Pour vous désinscrire de cette newsletter, veuillez cliquer sur le lien suivant : Désinscription de la newsletter « Nouvelles pour les organismes partenaires »

**ENGAGEMENT
GLOBAL**
Service für Entwicklungsinitiativen



Mandaté par



Ministère fédéral de la
Coopération économique
et du Développement